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游钧说，今年年初国务院专门发文，要求
整合城乡居民基本医疗保险制度，主要从政策层
面实施，覆盖范围、筹资政策、保障待遇、医保
目录、定点管理和基金管理等实现“六统一”。

“在国务院下发文件之前，各地都在积极

探索，已经有天津、山东、广东、浙江等九个
省份实现了制度整合。”游钧说，从整合的情
况来看，效果非常好，使广大城乡居民有一个
公平感，待遇水平也得到了提高。

“在国务院的文件下发以后，我们立刻召

开了贯彻落实的会议，专门下发了文件，定期
进行督导，要求各地在6月份全面启动这项工
作，争取在年内能够基本完成城乡居民基本医
保制度的整合。”游钧说。

据新华社

尹蔚民说，人社部将于 2016 年拿出延迟
退休方案，并向社会广泛征求意见。他说，
制定渐进式延迟退休年龄的政策，第一是小
步慢走，渐进到位。每年推迟几个月的时
间，经过一个相当长的时间再达到法定退休
的目标年龄。

“我举个例子，比如5年以后，你是60岁
退休，这个政策施行以后，可能你是60岁零
3 个月退休，这样大家便于接受。”尹蔚民

说，第二个人可能是第二年退休，他可能是
60岁零6个月退休。

“ 第 二 是 区 别 对 待 ， 分 步 实 施 。” 他
说，根据国家现在不同群体的退休年龄，
人社部会从实际出发，区分不同群体的情
况，分步进行实施。并提前公示，做好预
告。

“这个方案一旦出来之后，我们会广泛地
征求社会意见，因为这个方案涉及到老百姓

的切身利益，凡是涉及到公众利益的政策都
需要广泛听取大家的意见，凝聚社会的共
识。”这位部长说。

尹蔚民说，我国目前的赡养比已经从3.3
比1 （3.3个年轻人供养1个老人） 降到2.9比
1，但如果能够顺利完成推行全民参保计
划、推进养老保险全国统筹、推进养老保险
基金投资运营等，在确保发放养老金的前提
下可以适当降低社保费率。

2016年拿出延迟退休方案

针对养老保险基金缺口问题，尹蔚民说，
从全国目前的情况看，养老保险基金的运行是
平稳的，不存在缺口。

“去年养老保险基金的总收入是 2.7 万亿
元，总支出是2.3万亿元，当期的结余是3000
多亿元，累计结余是3.4万亿元。”尹蔚民说，

但从分省的情况来看，确实不平衡，各省之间
差异比较大。

“有的省能够保发放40、50个月，有的省
保发放 1、2 个月。去年有 7 个省当期收不抵
支，但这 7 个省都有累计结余。”尹蔚民说，
从长远来看，应对人口老龄化，需要增强基金

的持续发展能力。
尹蔚民说，从全国的情况来看，医保基

金不存在缺口。“但是医疗保险的统筹层次
比较低，只做到了地市级的统筹，所以在个
别地区出现了一些收支不平衡的矛盾。”他
坦言。

医保、养老基金整体没有缺口

城乡医保力争年内完成整合

中国载人航天工程新闻发言人2月28日
表示，将于今年年中至明年上半年间，组织
实施载人航天工程空间实验室任务。其中将
于今年第三季度发射天宫二号空间实验室，
2020年前后完成中国空间站建造任务。

据发言人介绍，空间实验室任务标志
我国载人航天进入应用发展新阶段，承前
启后，意义重大。

这位发言人表示，按计划将于2016年
第三季度，择机发射天宫二号空间实验
室；2016年第四季度，发射神舟十一号飞
船，搭乘 2 名航天员，与天宫二号对接，
进行人在太空中期驻留试验；在此之前，
还将在文昌发射场进行长征七号运载火箭
首飞试验，通过考核后将于 2017 年上半
年，用长征七号运载火箭发射天舟一号货
运飞船，与天宫二号对接，开展推进剂补
加等相关试验。

中国航天员中心副总工程师黄伟芬此
前曾表示，鉴于空间站任务对航天员的身
心素质及专业知识要求更高，第三批航天
员来源将会与前两批有所不同。“从第三批
开始我们将从跟载人航天工程相关的研制
部门选拔工程师，加入到航天员的队伍。”

长征七号是我国全新研制的运载火
箭，是我国新一代中型运载火箭的基本型
号。它具有一系列自主知识产权的核心技
术，是我国首枚“数字化”火箭，从设计
到生产，均采用全三维数字平台。

据悉，曾执行我国空间交会对接任务
的天宫一号目标飞行器已在轨运行四年
半，目前运行状态良好、各类装载设备功
能 正 常 ， 具 备 继 续 在 轨 工 作 条 件 。

据《北京青年报》

中国人民银行2月29日宣布，自3月
1日起，普遍下调金融机构人民币存款准
备金率0.5个百分点。

人民银行称，此举旨在保持金融体系
流动性合理充裕，引导货币信贷平稳适度
增长，为供给侧结构性改革营造适宜的货
币金融环境。

这是今年央行首次降准。2015 年人
民银行五次下调存款准备金率。

据新华社

2月29日，最高人民法院发布的《中
国法院的司法改革》白皮书指出，去年5
月到12月，全国法院共登记立案994.4万
件，同比增长 29.54%，当场登记立案率
达到95%。

白皮书介绍，为破解“立案难”问
题，最高人民法院以上率下，推出三项改
革举措：一是实行立案登记制。从 2015
年5月1日开始，最高人民法院出台规定
将立案审查制改革为立案登记制，对人民
法院依法应当受理的案件，做到有案必
立、有诉必理。实施这项改革后，人民群
众反映比较突出的房屋拆迁、土地征用、
政府信息公开等行政诉讼“立案难”问题
得 到 切 实 解 决 ， 行 政 案 件 同 比 增 长
66.51%。

同时，最高人民法院还拓展诉讼服务
平台，截至目前，全国98.9%的法院建立
了诉讼服务大厅，2189家法院开通诉讼服
务网，781家法院开通诉讼服务手机App，
1734家法院开通12368诉讼服务热线。

白皮书还介绍，目前我国所有省份基
本建成辖区统一的审判流程信息公开平
台，最高人民法院新收10883个案件的审
判流程信息全部向当事人及其诉讼代理人
公开。中国裁判文书网全面升级改版，截
至 2015 年底已公布 1448 万份裁判文书。
截至2015年12月31日，中国执行信息网
累计公布被执行人信息3434.7万条，提供
执行案件信息查询3685万人次。据新华社

司法改革白皮书发布
立案登记制改革破解“立案难”

中国人民银行决定
下调存款准备金率

延迟退休、基金“穿底”、医保整合

人社部回应三大焦点问题
人力资源和社会保障部部长尹蔚民、副部长游钧2月29日在国新办举

行的新闻发布会上回应了延迟退休、基金“穿底”、医保整合这三大社会关
注的焦点问题。

天宫二号今年发射
空间站2020年前后完成建造

各项准备工作正按计划抓紧开展。其
中，将由2名航天员组成神舟十一号飞行
任务乘组，航天员正在进行任务训练；天
宫二号和神舟十一号，以及配套的2枚长
征二号F运载火箭，正在进行总装测试；
全新研制的长征七号运载火箭，正在进行
总装；货运飞船已经基本完成研制工作，
正在进行第一艘货运飞船天舟一号的总装
测试；各类空间试验载荷，已完成产品生
产和相关准备；文昌发射场、酒泉发射
场、测控通信系统和着陆场系统，正按计
划进行任务准备工作。

空间实验室用来做什么
空间实验室飞行期间，将验证货物运

输和推进剂在轨补加，以及航天员中期驻
留等空间站建造与运营的关键技术，开展
较大规模的空间科学和应用试验。

为实现该目标，我国新研制了天宫
二号空间实验室、长征七号运载火箭和
货运飞船，新建了海南文昌航天发射
场，需要组织实施4次发射飞行任务。

中国载人航天工程总设计师周建平
此前曾透露，天宫二号规模与天宫一号
基本一致，也是一个长期在轨自动运
行、短期载人的飞行器。天宫二号将在
天宫一号基础上进行改装研制，以验证
空间站的部分新技术和开展新的空间科
学研究及实验。天宫一号将继续在轨开
展各项科学实验和技术试验，但不再迎
接航天员入住，“将为天宫二号运行轨道
积累经验和数据”。

空间实验室任务进展如何

进展

用途

经李克强总理签批，国务院日前印发
《关于第二批清理规范 192 项国务院部门
行政审批中介服务事项的决定》（以下简
称《决定》），决定再清理规范一批国务
院部门行政审批中介服务事项，这些事项
将不再作为行政审批的受理条件。

这批清理规范的事项，主要分为三
类：第一类是全部取消事项，清理规范后
不再要求申请人提供相关评估、论证、鉴
定、证明等材料，共 94 项；第二类是由
原来的申请人委托中介机构提供相关材
料，改为审批部门根据审批工作需要委托
开展技术性服务，共 53 项；第三类是经
清理规范后，改为既可由申请人自行编制
相关材料，也可由申请人继续委托中介机
构编制，共45项。

目前，国务院部门行政审批中介服务
事项集中清理规范工作基本完成，原来作
为审批必要条件的中介服务事项已经取消
70%。《决定》 要求，各有关部门要认真
做好清理规范行政审批中介服务事项的落
实工作，加快推进配套改革和相关制度建
设，切实加强事中事后监管。 据新华社

国务院再次清理规范
行政审批中介服务事项


